

Pese al progreso, habitantes sienten nostalgia por el pasado

Fundador de encuesta Critería dice que la región vive con expectativas por el futuro, pero añora los “viejos tiempos”.

Cristian Castro Orozco
La Estrella

Bien estar y esperanzas por un futuro promisorio gracias al avance de la tecnología y proyectos de energía renovable, pero a la vez con una gran nostalgia por la región de hace 10 años, son algunos de los resultados que revela un estudio de Encuesta Critería y Colbún, respecto a los habitantes de la región de Antofagasta.

Los resultados de la medición “Un horizonte para la región de Antofagasta” (que si bien se ejecutó entre el 27 de agosto y el 5 de septiembre de 2024), fueron abordados este mes en el contexto de la gira Entel Empresas, que se desarrolló en el casino Enjoy y presentó a analistas para realizar una lectura del sentir regional.

En este aspecto, una de las síntesis del referido estudio consta que en la región “domina una sensación ambivalente en materia económica: percepción de estancamiento, pero sin caer derechamente en el pesimismo. Esta mirada



FOTO-AGENCIA UNO.

SOLO EN LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA, ENCUESTA CONSULTÓ A MÁS DE 630 PERSONAS MAYORES DE 18 AÑOS CON RESIDENCIA LOCAL

es mejor que la de los chilenos sobre el país, donde nostalgia y pesimismo si van de la mano”.

NOSTALGIA

El estudio consigna que “existe una cierta sensación de nostalgia. El 48% de los antofagastinos piensa que las oportunidades

63%

de los antofagastinos piensa que la calidad de vida en la región era mejor hace 10 años.

económicas en la Región eran mejores hace 10 años y sólo un 23% piensa que eran peores. El resto de los antofagastinos (29%) piensa que eran iguales”.

No obstante, en lo que refiere a calidad de vida se escinde que “el 63% de los antofagastinos cree que la calidad de vida en la Re-

gión era mejor hace 10 años y sólo un 17% piensa que era peor. El resto (20%) cree que era igual”.

La encuesta consta que estos porcentajes son casi los mismos a nivel nacional, donde el 61% de los chilenos cree que la calidad de vida en el país era mejor que hace 10 años y

solo el 16% piensa que era peor. El resto de los chilenos (23%) cree que era igual.

ANÁLISIS

En este aspecto, el analista y socio fundador de Encuesta Critería, Cristián Valdivieso, dijo que “La región vive en una tensión entre el crecimiento, la modernidad y el desarrollo; y la nostalgia de una vida pasada más tranquila, menos bullosa y menos boyante. La tensión social se experimenta entre una región llena de oportunidades económicas y al mismo tiempo con crecientes tensiones sociales, particularmente en materia de seguridad e inmigración”.

También agregó que “pese a la nostalgia, la mayoría valora los avances y el desarrollo que ha tenido la región. Al mismo tiempo aspira a seguir creciendo y desarrollando la minería metálica y no metálica, la energías solar y eólica y que, el mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes de la región, esté en el centro de la preocupación sobre el cómo proyectar el desarrollo.”